

PERCEPCIÓN SOCIAL Y USOS LOCALES DE LA TARUCA (*Hippocamelus antisensis*) EN LAS SIERRAS DE FAMATINA, LA RIOJA

Guerrero, A. S.¹; Cardona, R.², Salinas, P.¹, Baissero, A.², Tejeda, V.¹, de Bustos, S.³ y Agüero, A.¹

¹ Departamento de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Universidad Nacional de la Rioja.
Sofi.guerrero43212697@gmail.com

² Fundación Natura Argentina.

³ Dirección Regional Noroeste, Administración de Parques Nacionales.

La taruca, categorizada como especie en peligro en Argentina, enfrenta serias amenazas debido a la pérdida y degradación de su hábitat, sumado al impacto de la cacería. En las Sierras de Famatina de La Rioja, donde existen carencias en los registros actuales sobre el estado de conservación de la especie, se llevó a cabo un estudio que integró el relevamiento de percepciones, usos, amenazas, presencia, abundancia y comportamientos a partir de 30 entrevistas semiestructuradas realizadas a pobladores locales y guías de montaña. Se revelaron 23 registros de taruca entre 2100 y 4600 msnm y al parecer existe mayor abundancia en la zona norte de las Sierras de Famatina. Los pobladores locales manifestaron que la taruca presenta un comportamiento calmado y curioso, siendo común su presencia en pequeños grupos que no superan los ocho individuos. El 100% de los entrevistados manifestó una percepción positiva hacia la especie, destacando su valor cultural y ecológico. No obstante, el 43% expresó interés en la caza de este cérvido, motivado por usos tradicionales que incluyen su consumo y aplicaciones medicinales, tales como el tratamiento de dolores reumáticos y de parálisis. Este estudio aporta información respecto al estado de conservación de la taruca en las Sierras del Famatina y cómo las dinámicas socioecológicas inciden en su supervivencia, sentando las bases para el diseño de estrategias de su manejo y conservación.